

practicado por que los han visto que con
plendor y pulcritud de los institutos monasteriales

la religión se practica.—*Soy Redactor del Correo*

Queda de V. con efecto y coincidencia su atento servido y bendito amigo.—Un ciudadano libre e independiente *que en la determinación si uno es digno de ser un*

ARTICULO COMUNICADO

Sor. Redactor del Correo

Yo soy aquél frailecito de marras, que ofrecio no desplegar sus labios durante su noviciado. Ya profeso. Viva la patria. Si tengo el miedo, y en su lugar se colocó la audacia. Nada temo, pues por más que digan, soy tan invisible como un sacerdote. En prueba de ello salgo a la palestra defendiendo a San Miguel. Entre las virtudes más bellas, ninguna hay que me asuste tanto como el valor, y fíjate si es razón presumir que lo primero que exaltito en tantos corredores llegan a mis manos, es la firma de mis artículos comunicados, y cuando me encuentro un Pedro galotes, el amigo de más verdad. Epílogo: que el 14 de Agosto sin mucho intérvalo, desfilaron ante mí en nombre cristiano, y un apellido y apellido, que me dieron con dos de mi tiro, lei, y cuando vi que era defendiendo su honor, los empleados de Mompox dijeron: este no es gracia; ahora ha salido un J. A. Tafur, diciendo que es general; y aun gefeo que se lo merece tan poco es gracia; pero mi amigo Miguel: ya el Pbro. es gracia, con sus dos nombres cristianos y su apellido santo, y para que parte una empresa que se herética, veces más fortaleza que la de Sansón, y 7 veces más valor que Lucifer tomó la pluma, mete el ombligo en el pecho de santos. Que intentas? ay que no es nada! derrotar a la República de Colombia desde sus cimientos, y hombres grandes, grandes empresas. Yo aplaudí a mi profesor, lo que dijo el San José Antonio Zárate del General Bolívar: Cuando el Pbro. recibió la fundación del Instituto, solo lo deseó todo el mundo, y no querían sino grandes hombres, y los grandes heróes, entonces se nos ocurrió poner la placa de su mesón, y que lo paseen. —*Sor. Redactor*: No me haremos más honor de la suya, y dejaremos ese estúpido encumbrado, y lo posticito, para los grandes hombres, y los grandes heróes, y si gozo con el que aprieta en su noviciado. Nada nadie tiene de difícil, lo que culican indias, ni los brecillos, ni parece una blasfemia de S. Miguel que los ciudadanos den sus instrucciones a los representantes, y como amigos queré a San Miguel que se practique tal cosa, colocándolo como es justo, ofreciéndole garashas y demás. El iniciador, o mejor dicho, lo que ha de proponer confío, y quisiera acertar con el suyo.

No tan a averiguar la confidencia de casa en casa, y en el asunto más difundido, como es cuanta blata tiene el diario, y cuanta gasta? Ni que hacen con la mayor escrupulosidad esos capuchinos de la contribución directa? Pues a tal modo de entender, muchos pedidos callarían, si se les hace de instrucciones y no de mandados, comisiones a los mismos para dichos objetos, y case V. la cosa hecha, sobre la cual se discutiría el

Comprendo que me dirán que el resultado primero es muy sensible, pues no hay más que apuntar, recibir y entregar en ejes, y que en el segundo, la mayor dificultad es en arreglar el escrutinio, económico y comparativo. Parece a la verdad un Herculeo esfuerzo argumento, pero también hay pruebas para este Hércules, como las tuvo David para el suyo. Veamos si accierto al ojo: No a V. como en una ciudad que se compone de muchas familias, aunque los hermanos no se parezcan, facciones por facciones, siempre tienen lo que llaman aire de familia? Pues lo mismo se hace con las instrucciones de los ciudadanos, aunque no salgan identicas, por que como dice Cicron, natura est similitudo, se les busca el aire, y se van colocando las de un mismo aire... Yo convengo en que con mi aplicación no he acertado al ojo, pero no rebajo ni un pelo de la tristeza, no todo se ha de decir, bastante hacemos con indicar si quieren reglamento, paguehans; y si no que lo trabajen los que tienen sueldo, ó encarguenselo a los jurados que para eso son los

muy facil. —*A lo que el 4 de Agosto*, Cristobal Colom, el descubridor de América, & ese grande hombre, gramático por excelencia, le decían sus emulos en un banquete, la empresa de V. no tiene mas mérito, que valora mucha suerte; él pidió un huevo, desafío a los concurrentes a querlo parase de punta; todos a una dijeron que era imposible; tomólo Cristobal, dio un golpe sobre la mesa y quedó parado; así es todo señores, después que yo fui a la América todos saben ir, pero antes nadie. Del mismo modo nuestro Miguel mandóle que se esplique entreguensle el huevo y verán como lo rompe.

Que llaman al miserere! voy a concluir manifestandole a V. mi ingenuidad; no me gusta el ejemplo del mastín, ni lo que hará con los gosques, y sabe V. por qué? por qué ley en ciertas ordenanzas, de ciertos batallones, cierto capítulo que dice así: de todo el que se inverda las uñas, se le untarán los dedos con polvos de adivinas, y lo mismo del que tome la pluma para decir desvergúenzas.

Mucho trabajo es estar sujeto a campana. Soy de V. siempre.—*El frailecito patriota*.—En Chiquinquirá a 14 de agosto del 1822.

O T R O .

Sor. Editor del Correo de Bogotá

M. S. M. Pudiera V. decirmel, si alguno por su conducto, en que consiste que no estando provistas en propiedad las plazas de secretario, ni las de relatores de la corte superior de justicia del distrito del Centro, ésta no ha hecho, en nueve meses, que han corrido desde su instalación, la convocatoria de que hablan los artículos 76 y 88 de la ley de 12 de octubre último? Será caso que la tal convocatoria duerme en el mismo sepulcro en que yacen los aranceles que ella ha debido formar dentro el preciso término de cuatro meses, según previo el artículo 13 de la misma ley, y que el público aun no ha visto? Tenga V. la bondad de intentar este referido en su apreciable periódico para que la corte superior cumpla con lo que la ley le prescribe. Ojalá público, separa que no debemos aguardar ni los aranceles ni la convocatoria do que hablo.—*De V. atento servidor*—*Un procurador*

O T R O .

Sor. Redactor del Correo

Atento siempre á la prosperidad, y ventajas de mi país, Veo con dolor que las provincias del Istmo se están abasteciendo de los tabacos de la Isla de Cuba, y de otros extranjeros, con conocido perjuicio de nuestro tesoro nacional, pues comúnmente se pueden proveer de los de la Factoría del Cauca, teniendo como tiene el gobierno, buques en que trasportarlos. Este ramo es el de más fácil administración y el más productivo al tesoro nacional, de consiguiente merecería la más diligencia, y riego posible en toda la República.

Ruego a V. se sirva tener la bondad de insertar esta observación en su periódico, para que el gobierno sí se le parece bien, tome inmediatamente esta providencia tan útil, y necesaria, prohibiendo al propio tiempo la introducción de los tabacos extranjeros en el Istmo.

Soy de V. su atento, s. s.—*Un teniente europeo*

Hasta esta fecha se cuentan solamente 23 suscriptores a este papel, cayos, abonos, ascendentes a la cantidad de 103 pesos á razón de 4 y medio cada suscripción. Esto sumado, aun en el supuesto de que el papel solamente importe al Editor cuatro pesos en cada semana, no será suficiente para el egsto de 3 meses, en cuyo tiempo vale la mano de obra 120 pesos á razón de 10 cada número. Los exemplares que se espanden dentro de la capital, son muy pocos, y consiguientemente nos es forzoso anunciar que cesará la edición de este periódico siempre que no tenga aumento el número de los suscriptores. Nos atrevemos a asegurar, que el interés de una ganancia no ha sido el objeto primario de este papel, sino el que tomamos por la ilustración pública. Sentimos sobremanera hacer este anuncio, pero tampoco parece justo el que nos gravemos sobre nuestras fuerzas.—*El Editor*, lo 14 de Agosto del año 1822. *Imprenta del Estado*, por Nicomedes Lora. Año de 1822.

Luego en el se hace á los tificacio les exig de esta informa el fin e introduc ciones gura q cument guis es tenia y que se nos que como sobre la dicim

En visi impóng alguno se han digo e el impo a real á mi en en el no exij civiles, gos, tod puedo procedi ficado i beralida nismo: ne mang es el q diga en prende rendi al públ rnos gúnza algi o bla se g